
Ata NDE 22/06/2023

Os nucleos docentes estruturantes dos cursos de pedagogia nas modalidades EaD e 
presencial estiveram reunidos no dia 22/06/2023, em reuniao hibrida, para o debate acerca 
da organizagao curricular dos cursos de pedagogia com enfase na educagao de surdos. A 
reuniao marcada para ocorrer as 14.00, teve im'cio apenas as 14.45, em razao de 
problemas tecnicos. A professora Yrlla Ribeiro ficou encarregada de apresentar neste dia 
urn estudo comparative dos cursos de pedagogia mantidos pelo Instituto Federal de Santa 
Catarina, pelo Instituto Federal de Goias e pelo INES, todos com enfase na educagao 
billngue de surdos. A professora inicia expondo a apresentagao anexa a esta ata, apos sua 
fala tern lugar o debate a seguir.
A professora Patricia Luiza destaca que na IFG a discipline de artes e educagao e oferecida 
por professor da area de artes, nao da pedagogia. A professora destaca ainda que no IFSC 
ha disciplinas voltadas para a escrita da Libras, algo que no INES nao ha pela falta de 
professores com condigoes de ofertar este conteudo. A professora Marisa Gomes relembra 
os presentes sobre a existencia da resolugao do ONE de 2028 sobre curricularizagao da 
extensao e observa que devemos nos preparar para esta demanda. A professora Yrlla 
Ribeiro esclarece que este tema esta sendo acompanhado de perto pela coordenagao 
pedagogics e de curso, que ja tendo feito a curricularizagao das horas complementares, se 
organiza para fazer o mesmo com as atividades de extensao. A professora Cristiane Taveira 
agradece o estudo apresentado e parabeniza a professora Yrlla, observando em seguida 
que os nomes das disciplinas dos dois Institutes Federais sao bastante interessantes, mas 
identifies a possibilidade deles representarem uma dificuldade em caso de ser necessario 
realizar equivalencies de disciplina. A professora destaca ainda o potencial da disciplina 
“seminarios integradores” como forma de integrar os conteudos de diversas disciplinas. 
Cristiane Taveira nota que o curnculo do curso ofertado pelo IFG e bastante proximo ao 
curnculo do curso ofertado pelo INES. A professora Erica Machado explica que o IFG 
mantem cursos tecnicos ligados a produgao audiovisual. Por esta razao eles tern os 
professores necessarios para desenvolver com os alunos a pratica de produgao de 
materiais gravados em Libras. A professora Elizabeth Serra destaca a possibilidade de se 
ofertar o ensino de segunda lingua como positiva, em detrimento do ensino da Libras e da 
Lingua Portuguesa como disciplinas obrigatorias. A professora se manifesta favoravelmente 
tambem a criagao de uma quarta disciplina de estagio. voltada para EJA e educagao em 
espagos nao escolares. A professora Claudia Pimentel elogia a apresentagao e destaca a 
pratica mencionada da criagao de webfolio como forma de estimular a produgao billngue em 
video e o registro dos conteudos das disciplinas em Libras por parte dos alunos. A 
professora entende que esta pratica poderia contribuir para a construgao de uma forma de 
ICC util ao DESU. Retomando o ponto destacado por Patricia Luiza, Claudia Pimentel 
defende que a disciplina de artes e educagao seja oferecida por profissionais com formagao 
em artes. O professor Mario Missagia, encerrando a reuniao do dia informa que o 
calendario do NDE preve reunioes por area na quinta feira dia 06/07, sendo realizadas 
reunioes simultaneas para os professores que atuam em o ensino de Libras e Lingua 
Portuguesa, disciplinas de fundamentos, disciplinas pedagogicas e disciplinas ligadas a 
metodologia; estas reunioes terao im'cio as 14:00 horas. A professora Yrlla Ribeiro pede a 
palavra para encaminhar uma proposta sobre a organizagao do NDE. A professora relembra 
que as reunioes de NDE passaram a ser hlbridas em razao da reuniao dos grupos ligados a 
modalidade presencial 
coordenadores de polo na reforma curricular em construgao. Apesar desta pratica ter sido

a modalidade EaD, permitindo assim a participagao dos



mantida em todas as ultimas reunioes nao ocorreu o ingresso nem mesmo de um unico 
coordenador de polo, sendo a realizagao da reuniao hibrida fonte de desgaste para os 
presentes. Nesse sentido a professora encaminha pelo fim da realizagao de reunioes 
hibridas de NDE. A proposta foi acatada por unanimidade. Sem mais pontos a debater, 
Mario Missagia encerra a reuniao as 16 boras e 10 minutos.
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